
Construyamos juntos
un futuro mejor

por Villalonga

 ¿Nos ayudas a montarlas para construir un pueblo mejor?
 ¡Hay mucho por hacer!

Quedan muchas piezas sobre la mesa…
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Has sido concejal cuatro años. ¿Por 
qué te animas ahora a liderar la lista?

Mira, sobre todo porque me niego a 
aceptar que las cosas no se puedan 
hacer de otra forma. Esta legislatura 
se ha desaprovechado mucha de la 
energía e ilusión con las que se empe-
zó. Compromís no se cegó de ambición 
de poder: el PP nos ofreció la alcal-
día. Preferimos anteponer los idea-
les y pactar responsabilizándonos de 
unas áreas de gobierno. Sinceramente,  
nuestros compañeros del PSOE no han 
sabido estar a la altura de lo que exi-
gía la situación y se han pasado cua-
tro años criticando y peleándose con 
unos y con otros. Desgraciadamente 
han sido incapaces de sumar, de tra-
bajar en equipo, de forma constructiva, 
aportando cada uno lo mejor de sí mis-
mo y sin personalismos. 

¿Qué destacas de haber gobernado?

Los que me conocen saben que soy un 
apasionado de las tecnologías de la 
información y, cuando tomé posesión 
del cargo, una de las cosas que impul-
sé decididamente fue la página web 
del Ayuntamiento y la utilización de 
las redes sociales. Había que acercar 
el Ayuntamiento al pueblo y tener un 

canal de comunicación permanente 
con los vecinos, y creo que, aun siendo 
mejorable, se consiguió. Hoy el uso del 
web y las redes sociales está consoli-
dado y tenemos una ventana de infor-
mación municipal que no había. 

¿Qué otros logros señalarías?

Convocamos las primeras ayudas 
para la matrícula de la guardería y la 
comisión de fiestas como órgano de 
participación. Lanzamos el proyecto 
Vilallonga#Vilaverda para reivindicar 
el patrimonio medioambiental, y la 
nueva ordenanza de recaudación, que 
bonifica las domiciliaciones y permite 
fraccionar impuestos, o las acciones 
de promoción del valenciano y de fo-
mento de la lectura. Y recuerdo con es-
pecial satisfacción la organización de 
la Trobada d’Escoles, o las actividades 
del 400 aniversario de la Carta Puebla. 
Lástima que nuestros socios rompie-
ran el pacto porque, sinceramente, el 
pueblo ha salido perdiendo.

El PSOE dice que se han equilibrado 
las cuentas. ¿Es cierto?

Sí, pero se ha hecho en prácticamente 
todos los ayuntamientos, de Compro-
mís, el PP o el PSOE. El Ministerio ha 

obligado a poner orden en las finanzas 
locales y en Villalonga eso se ha podi-
do hacer gracias al pago de las sub-
venciones que nos debía la Generali-
tat, con ese dinero se han cancelado 
préstamos y se ha reducido la deuda. 
Y, por otro lado, porque la contribución 
ha subido más de un 20%. 

¿Por qué las contrataciones han crea-
do tanta polémica estos años?

Muy sencillo, en 2012 y 2013 el Ayun-
tamiento estaba despidiendo a gente 
de la plantilla porque decían que es-
taba sobredimensionada. Después, 
los tribunales declararon ilegales una 
parte de estos despidos porque, al 
mismo tiempo, se estaba contratan-
do a gente. Y claro, no se puede estar 
diciendo una cosa y haciendo la con-
traria, como era contratar un nuevo 
encargado de la brigada con un coste 
de 30.000 € al año, porque los que ha-
bía no eran «de confianza» del alcal-
de. Nosotros pensamos que con los 
60.000 € que cuesta ese sueldo en dos 
años, se habrían podido hacer contra-
tos para mucha gente. 

Y el PP, ¿por qué no ha dicho nada?

Es triste, pero el PP en toda la legislatu-
ra sólo ha protestado por un tema: la 
doble denominación. Sólo han sacado 
un boletín para oponerse a la libertad 
de que, quien quiera, pueda decir «Vi-
lallonga» además de «Villalonga». Creo 
sinceramente que los pueblos que 

«Enchufismo, contratación 
de personal antes de elec-
ciones, utilización de ban-
dos de forma partidista… 
¡Seguimos igual que hace 
cuatro años!»

Santi Alberca i Pérez 
40 años, filólogo, profesor 
en el Colegio Santa Ana

santi.alberca@villalonga.es

@santialberca

Sólo Compromís tiene página web propia…  
Si no cuentas al PSOE, que se toma la del  
Ayuntamiento como si fuera la de su partido



avanzan son los que llegan a acuerdos, 
consensuan soluciones, miran hacia 
adelante y no están 30 años discutien-
do lo mismo. Hay que ser integrador, 
respetar las diferencias y preocuparse 
por las cosas realmente importantes.

Compromís habla de «reiniciar la po-
lítica». ¿A qué os referís?

Creo que hacen falta personas, del co-
lor político que sea, que trabajen por el 
pueblo con mentalidad constructiva y 
con ética. No es de recibo, por ejem-
plo, descubrir que el alcalde factura al 
Ayuntamiento, desde su empresa, ma-
terial para la brigada de obras. Estos 
comportamientos hacen que la gente 
rechace la política. Los responsables 
públicos deben dar ejemplo, y más en 
estos tiempos en los que se exige un 
esfuerzo a los vecinos subiéndoles la 
contribución, cuando hay muchísima 
gente sin trabajo y en situaciones de 
auténtica emergencia social. 

Habéis sido tan activos en gobierno 
como en oposición. ¿Cómo funcionáis?

Sobre todo, señalaría que somos un 
grupo de gente cohesionado, que nos 
reunimos y trabajamos. Y eso se nota. 
Ponemos las cosas en común y dis-
cutimos los asuntos. Sinceramente, 
intentamos poner en práctica lo que 
defendemos: la política desde abajo 
hacia arriba. Desde las personas a las 
instituciones. Dando cuenta al pueblo 
de lo que hacemos; no es casualidad 

que seamos el único grupo político que 
tiene una página web propia para in-
formar de las noticias del pueblo y de 
las cosas que hacemos. Eso sin contar 
al PSOE, que utiliza la web del Ayunta-
miento como si fuera la de su partido.

Muchas de las reivindicaciones que 
hacíais el 2011 continúan vigentes…

Así es, por desgracia. Recuerdo que 
hace cuatro años criticábamos el en-
chufismo, las contrataciones de per-
sonal antes de las elecciones, la pre-
potencia, la utilización de los bandos 
de forma partidista… ¡Ha cambiado 
el partido de gobierno, pero muchas 
cosas continúan igual! Hemos pasado 
de una mayoría absoluta del PP a un 
gobierno en minoría del PSOE, cam-
bian las siglas y la cantidad de votos, 
pero no las actitudes.

¿Qué propuestas concretas del pro-
grama destacarías?

Somos partidarios de impulsar peque-
ños proyectos que ayuden a mejorar la 
vida de las personas. Por ejemplo, im-
pulsar el proyecto de la vía verde, re-
cuperar la programación cultural de la 
biblioteca, o que la web sea un medio 
de información y no de propaganda. Y 

vamos a estudiar seriamente la viabili-
dad de rescatar la concesión del agua 
potable. Me gustaría también crear 
alternativas de ocio para la gente más 
joven, con un programa de voluntaria-
do o dar apoyo a la economía del bien 
común con un «banco de tiempo». Es-
toy convencido que hacen falta inicia-
tivas que trasladen valores, y que nos 
hagan a todos y todas más personas. 
Debe haber menos enfrentamiento y 
más capacidad de construir.

¿Cómo veis el futuro?

El bipartidismo de los viejos partidos 
PP y PSOE, ha finalizado. La sociedad 
se expresa de forma diferente, más di-
versa. Asistimos a un cambio de época 
y del sistema de partidos. Y Compro-
mís es fruto de estos nuevos tiem-
pos, donde las candidaturas se eligen 
democráticamente con primarias, y 
donde hay máxima transparencia y 
honestidad. En este nuevo contexto, 
lo que hace falta, aquí y en Valencia, 
son personas con capacidad para 
trabajar en equipo aunque se piense 
diferente, que sepan llegar a acuerdos 
que pongan por encima de todo el bien 
del pueblo y no las batallas partidistas, 
las ansias de figurar o los intereses 
particulares. Personas con valentía.

Con 6 0.000 € (2 años de sueldo de encargado 
de brigada «de confianza») se habría podido 
contratar a mucha gente



Aquí tienes nuestras propuestas para el pueblo, fruto del debate y la reflexión. Muchas requerirán varias legislaturas para llevarse a cabo, otras no. Dedícales un tiempo, léelas, e imagínate con nosotros la Villalonga del futuro. Todo está por hacer y todo es posible.

UNA ADMINISTRACIÓN MODERNA, 
PARTICIPATIVA Y TRANSPARENTE
Erradicaremos el enchufismo del Ayuntamiento. 
Puestos de trabajo ofertados con transparencia y 
con procedimientos públicos, basta ya de «perso-
nas de confianza» del alcalde de turno, contrata-
das a dedo.

Las convocatorias serán públicas y con antela-
ción, así se podrá presentar quien quiera. No hare-
mos procedimientos «de urgencia» para enchufar.

Crearemos un portal web de la transparencia 
para cumplir con la obligación de dar publicidad 
a los contratos administrativos del Ayuntamiento.

Fomentaremos la administración electrónica 
para facilitar los trámites administrativos (empa-
dronamientos, licencias, etc.)

Cuidaremos el uso de la web y de las redes socia-
les para que sean canales de comunicación y no 
de promoción personal de quien gobierna. 

Publicaremos un boletín municipal para que la 
información local también llegue a las personas 
que no tienen acceso a las nuevas tecnologías.

Solicitaremos siempre ofertas a las empresas 
locales para adjudicar las obras y las contratacio-
nes que realice el Ayuntamiento.

Mejoraremos la información sobre los trámites 
y expedientes que se realizan en el Ayuntamiento.

GESTIONAR MIRANDO POR 
EL INTERÉS DEL PUEBLO…
El dinero público no debe servir a intereses electo-
rales o particulares.

Reduciremos el gasto corriente en publicidad.

Impulsaremos la gestión mancomunada de servi-
cios públicos (escuela infantil, instalaciones depor-
tivas y ecoparque) con los pueblos vecinos y espe-
cialmente con la Mancomunitat de la Safor.

Aprobaremos una ordenanza local de eficiencia 
energética y energías alternativas.

Promoveremos que la financiación municipal se rea-
lice a través de banca ética.

 
 
Propondremos congelar o rebajar el IBI para no 
perjudicar más a las familias y empresas. 

Limitaremos la imposición de tasas (que no tienen 
en cuenta la capacidad económica del usuario) para 
financiar otros servicios (deportivos,  guardería, etc.)

Revindicaremos un Centro de Día ante Generalitat.

Procuraremos gestionar directamente las obras 
públicas, para priorizar la creación de empleo.

Impulsaremos programas de educación sexual y 
orientación profesional para los jóvenes en colabo-
ración con las escuelas y el instituto.

Daremos alternativas de ocio y formación juvenil.

INFRAESTRUCTURAS ADECUADAS
Pavimentaremos el parking de Cais.  

Acabaremos el campo de fútbol y pon-
dremos a punto sus instalaciones. El 
viejo lo dedicaremos a otros deportes.

Propondremos mejorar las zonas ver-
des de la cooperativa con mesas de 
ping-pong y minipistas deportivas.

Trabajaremos para legalizar la instala-
ción de la luz en los sectores urbanísti-
cos que actualmente no tienen. 

Repararemos la fuente de la rotonda 
de la entrada, que lleva cuatro años es-
tropeada, dando sensación de dejadez. 

Finalizaremos la réplica de la estación 
de tren para convertirla en punto de in-
formación sobre la vía verde y sobre el 
patrimonio industrial del pueblo.

Construiremos una acera hasta el ce-
menterio desde donde finaliza el apar-
camiento de autobuses del instituto.

SEGURIDAD Y TRÁFICO
Aprobaremos un Plan de Vigilancia de la 
Policía Local para la Llacuna y otras zo-
nas con viviendas diseminadas. 

Reclamaremos a la Diputación que am-
plíe los arcenes de la carretera a Potries.

nu
es

tr
as

AGRICULTURA
Ayudaremos a los jóvenes 
agricultores a cultivar pro-
ductos ecológicos o alter-
nativos a la naranja, como 
los energéticos (biomasa).

Constituiremos el Consejo 
Agrario Local como órgano 
de consulta y participación. 

Crearemos un programa 
de parcelas agrícolas pú-
blicas para facilitar que 
la gente tenga un trozo de 
tierra donde cultivar un 
huerto. 

Conoce
… POR  ECONOMÍA, FAMILIAS, 
DEPENDIENTES Y JÓVENES

PROPUESTAS



Aquí tienes nuestras propuestas para el pueblo, fruto del debate y la reflexión. Muchas requerirán varias legislaturas para llevarse a cabo, otras no. Dedícales un tiempo, léelas, e imagínate con nosotros la Villalonga del futuro. Todo está por hacer y todo es posible.

SERVICIOS PÚBLICOS  
QUE FUNCIONEN
Impulsaremos una red de línias regulares de trans-
porte público entre los pueblos de la comarca.

Ampliaremos el cementerio municipal y mejorare-
mos su gestión.

Mantendremos la piscina municipal en condiciones.

Estudiaremos la viabilidad de rescatar la conce-
sión del agua potable. *

* Cuatro años atrás la privatizó el PP diciendo que se 
perdía dinero. Después averiguamos que si se perdía 
era porque los recibos se hacían mal: hay que exigir res-
ponsabilidades. Nosotros nos opondremos a las solici-
tudes de subida de precio que realice la concesionaria, 
y no tragaremos como ha hecho el actual gobierno.

PROPUESTAS

ECONOMÍA PRODUCTIVA  
Y CREACIÓN DE EMPLEO
Impulsaremos un Plan de Alojamiento Rural para 
los propietarios de viviendas que quieran reconver-
tirlas en casas rurales. Estableceremos bonifica-
ciones fiscales para esos propietarios.

Habilitaremos zonas de acampada libre y carava-
nas para favorecer el excursionismo. 

Impulsaremos el turismo gastronómico promo-
cionando la calidad en la restauración. 

Convocaremos un concurso anual para empren-
dedores. 

Aprobaremos un Plan Estratégico que oriente la 
política económica, medioambiental, urbanística 
y social. 

Apoyaremos el cooperativismo y la economía so-
cial, que garantizan la redistribución de la riqueza.

CULTURA, EDUCACIÓN Y PATRIMONIO
Crearemos un banco de libros 
escolares para reutilizarlos 
durante varios cursos.

Seguiremos convocando ayu-
das a la matrícula de la guar-
dería.

Continuaremos impulsando el 
uso del valenciano en el Ayun-
tamiento.

Defenderemos la libertad de 
expresión. Que todo el mundo 
tenga la libertad de expresarse 
como quiera, sin imposiciones 
de ningún tipo. La censura y 
el secuestro de la cultura son 
propios del siglo XIX.

Convertiremos la biblioteca 
en un Centro de Dinamiza-
ción de la Cultura para todas 
las edades. Implantaremos un 
programa de fomento de la lec-
tura entre mayores y jóvenes. 

Instaremos a la Generalitat a 
preservar las ruinas del cas-
tillo para que no desaparezcan.

Crearemos un banco de estu-
dios estratégicos para favo-
recer que estudiantes univer-
sitarios y de ciclos formativos 
superiores hagan investigacio-
nes de grado, máster o docto-
rado sobre aspectos locales. 

REINICIEMOS LA POLÍTICA: ÉTICA, HONRADEZ Y VALORES
Convertiremos los plenos en un lugar 
de debate de ideas, y no de confronta-
ción y autoritarismo. No queremos que 
la política se haga en contra de nadie, 
sino a favor de todos y, sobre todo, de 
los más indefensos. No queremos que 
el poder se ejerza con prepotencia.

No utilizaremos bandos ni recursos 
públicos para hacer boletines parti-
distas y tendenciosos. La información 
política la debe pagar cada partido, y 
no el pueblo. 

Pondremos en marcha un «banco del 
tiempo» que favorezca el intercambio 
y la ayuda personal entre los vecinos. 
No todo se reduce a «hacer cosas» 
desde la Administración, pensamos 
que hay que promover valores y reivin-
dicar a las personas. 

MEDIO AMBIENTE
Implicaremos en la recupera-
ción del Circ de la Safor a la 
Consellería y el Ministerio.

Fomentaremos la conserva-
ción del Racó del Duc, la Safor 
y el paisaje agrícola y monta-
ñoso impulsando políticas de 
custodia entre entidades con-
servacionistas, propietarios y 
administraciones.  

Potenciaremos la ruta verde 
por la antigua vía del tren.

Recuperaremos sendas y di-
señaremos rutas de visita a 
pie y en bicicleta. 

Fomentaremos el ecoturismo, 
el mantenimiento de las zonas 
de alto valor ecológico y del 
patrimonio histórico local. 

Estableceremos una red de 
cooperación con la Universi-
tat Popular de Gandia para el 
fomento y la investigación de 
los valores naturales y turísti-
cos del término.

Cuidaremos el patrimonio hi-
dráulico y arquitectónico de 
la antigua vía Alcoy-Gandia. 

Impulsaremos la marca «Vi-
laverda» con el fin de dar a 
conocer nuestro patrimonio 
medioambiental.

Exigiremos a Diputación que 
se nos destine una brigada de 
extinción de incendios.

Reclamaremos a Conselleri a 
la reforestación de zonas que-
madas, la limpieza de les Fon-
tanelles, la Llacuna y la Safor, y 
trabajaremos para que partici-
pen entidades y escuelas.

Pondremos en marcha un pro-
grama de voluntariado ecoló-
gico y un Plan de Educación 
Ambiental. 

Fomentaremos el día del ár-
bol entre los más pequeños.

Aprobaremos una Ordenanza 
Municipal de Civismo, para 
concienciar, por ejemplo, de 
que hay que recoger los excre-
mentos de los animales. 

Revisaremos el desastre ur-
banístico de los 24 PAI apro-
bados. 

Reduciremos las tasas a los 
vehículos menos contami-
nantes. 
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Santi 
Alberca i Pérez

José Ramón
Estevan Ripoll

Nina 
Poquet Ribes

Vicent 
Gisbert Soto

Emilia 
Juan Juan

José Vicente 
Canet Juan

Maruja 
Barber Martínez

Vicent 
Ferrer Estruch

Alfred 
Giner Garcia

Puri 
Miñana Aparisi

Silvia 
Ribes Serquera

Jonatan 
Ruiz López

Elisabet 
Alcaraz Peiró

Joan Enric 
Rocher Nácher

Krishna 
Castellano Garcia

Àngels 
Moratal Almúnia

Juan Antonio  
Mascarell Estruch

Andreu 
Mascarell Sigalat

Mari Carmen 
Moratal Alemany

Minerva 
Pons Albors

LOS MIEMBROS DE ESTA CANDIDATURA  
SUSCRIBIMOS UN CÓDIGO ÉTICO 
POR EL QUE NOS COMPROMETEMOS:

A no aprovecharnos del cargo en beneficio personal o de empresas propias

A no hacer uso de información privilegiada

A trabajar por el pueblo de forma desinteresada

A defender nuestras propuestas con concordia y debate razonado

A representar al pueblo dignamente y con educación 

A discrepar con elegancia

A denunciar comportamientos irregulares de los responsables públicos

A decir la verdad y reconocer los errores cuando nos equivoquemos

A escuchar y tener en cuenta la opinión de las personas en asambleas abiertas, dirigidas por personas neu-
trales, y sin fines partidistas. El pueblo es plural y diverso. Esto enriquece, no se debe imponer nada a nadie. 


